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--En Santiago de Chi le ,  a t r e i n t a  y un días del mes de marzo de 

m i l  novecientos setenta y s i e t e ,  siendo l a s  16.35 horas, se reúne en Sesión 

Secreta L e g i s l a t i v a  l a  H. Junta de Gobierno p res id ida  por  e l  señor Comandan - 
t e  en Je fe  del Ejérci to,General Augusto Pinochet Ugarte, e integrada por  e l  

señor Comandante en Je fe  de l a  Fuerza Aérea, General del Ai  r e  Gustavo Leigh 

Guzmán; por  e l  señor D i  r e c t o r  General de Carabineros, General César Mendoza 

Durán, y por  e l  señor Vicealmirante P a t r i c i o  Carvaja l  Prado, en ca l i dad  de 

subrogante del  señor Comandante en Je fe  de l a  Armada. 

--Asisten, en e l  orden en que se t r a t a n  l a s  mater ias de su compe- 

tencia,  l o s  señores: General de D i v i s i ó n  César Benavides Escobar, M i n i s t r o  

del I n t e r i o r ;  Sergio de Castro Spikula, M i n i s t r o  de Hacienda; Pablo Baraona 

UrzÚa, M i n i s t r o  de Economía, Fomento y Reconstrucción; General de Carabine- 

ros Mario Mac Kay Jaraquemada, M i n i s t r o  de Agr i cu l t u ra ;  General de Brigada 

Aérea Raúl Vargas Miquel,  M i n i s t r o  de Transportes; General de Brigada Ser- 

g i o  Covarrubias Sanhueza, M i n i s t r o  Je fe  del  Estado Mayor Pres idenc ia l ;  Gene - 
r a l  de Brigada P a t r i c i o  Torres Rojas, M i n i s t r o  Je fe  del Comité Asesor; Capi - 
tán de Navío Pedro Larrondo dara, Subsecretar io de Hacienda; Vasco Costa Ra - 
mírez, Subsecretar io de l  Trabajo; Coronel de E j é r c i t o  Fernando Lyon Salcedo, 

Je fe  de l a  Subjefatura Leg is la t i va ;  Capitán de Navío Mario Duvauchel l e  Ro- 

dríguez, Secre tar io  de Leg is lac ión ;  Comandante Eduardo Ave l l o  Concha, Ase - 
sor J u r í d i c o  del M i n i s t e r i o  de l  I n t e r i o r ;  A lbe r to  Guzmán Valenzuela, Super- 

intendente de Compañías de Seguros, Sociedades Anónimas y Bolsas de Comer- 

c io ;  Mónica Madariaga Gut iérrez,  Asesora J u r í d i c a  de l a  Presidencia; Capi - 
tán de Fragata Hernando Morales Ríos, Asesor J u r í d i c o  del S r .  A lmirante Me- 

r ino ;  Comandante de Grupo Hernán Chavez Sotomayor, Asesor J u r í d i c o  del S r .  

General Leigh, y Capitán de Carabineros Harry Grunewal t Sanhueza, Asesor Ju - 
r í d i c o  del señor General Mendoza. 

MATERIAS LEGISLATIVAS. 

1.- PROYECTO DE DECRETO LEY QUE MODIFICA LEYES Nos. 6.935 Y 11.841, SOBRE 

BENEFICIOS A BOMBEROS EN CASO DE ACCIDENTES EN S E R V I C I O .  

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACION expone que e l  proyecto del  e p Í  - 
gra fe  fue aprobado en l íneas  generales en sesión del  11 de mayo del año 

pasado por  l a  H. Junta de Gobierno, pero que se de jó  izada su t r a -  

mi tac ión  a l a  espera del despacho de l a  nueva l e g i s l a c i ó n  sobre seguros 
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Agrega que, s i n  embargo, e l  16 de febrero de es te  año e l  señor Presidente de 

l a  República h i z o  presente a l o s  señores integrantes de l a  Junta de Gobierno 

que l a  ley de seguros iba a tener una t rami tac ión  prolongada y que, en cam - 
bio,  es ta  i n i c i a t i v a  era urgente, por l o  que debía considerarse su i nc lus ión  

en l a  Tabla de sesiones. 

Dice que a l  incorporar  a l  proyecto p r i m i t i v o  l a s  observaciones de 

que fue o b j e t o  en l a  sesión ya mencionada, a d v i r t i ó  que ex i s ten  algunos as - 
pectos que es conveniente ac la ra r ,  como, por  ejemplo, l a  re ferenc ia  que se 

hace en su a r t Í c u l o  2" a l a  l e t r a  d) ,  s i n  i n d i c a r  de qué norma n i  de qué 

ley  se t r a t a ,  motivo por e l  que preparó un t e x t o  a l t e r n a t i v o  sobre l a  mate- 

r i a. 

--Se da l e c t u r a  a l  a r t í c u l o  1" de l a  i n i c i a t i v a .  

Respecto de l a  l e t r a  c)  de esta norma, cuyo t e x t o  es e l  s igu iente :  

" S i  l a  comisión a que se r e f i e r e  e l  i n c i s o  pr imero que hubiere examinado a l  

bombero accidentado, c a l i f i c a r e  su incapacidad como permanente, és te  tendrá 

derecho a una renta v i t a l i c i a  de ocho sueldos vi tales! '  , e l  señor PRESIDEN-  

TE DE LA JUNTA DE GOBIERNO est ima que debe aumentarse a d iez  sueldos v i t a  - 
1 es. 

En cuanto a l a  l e t r a  d) de l a  misma d ispos ic ión :  "En caso de muer - 
te, l a  viuda y l o s  h i j o s  menores de 18 años, s i  l o s  hubiere, leg í t imos o na - 
tura les ,  tendrán derecho a una renta v i t a l i c i a  conjunta equivalente a ocho 

sueldos v i  t a les ,  con derecho a acrecer.", e l  señor JEFE DE LA SUBJEFATURA 

LEGlSLATlVA propone no aumentar a d iez  l o s  sueldos v i t a l e s ,  s ino  que de ja r -  

l os  en ocho, porque en mater ia de seguridad soc ia l ,  a l  f a l l e c e r  e l  causante, 

siempre e x i s t e  un pequeño decrecimiento-por  e l  hecho de que és te  desaparece. 

--Se l e e  e l  a r t í c u l o  2", r e l a t i v o  a l as  indemnizaciones que acuer - 
da e l  proyecto. 

E l  señor PRESIDENTE DE LA JUNTA DE GOBl ERNO consul ta s i  cambiaría 

e l  sent ido  del  pr imer i n c i s o  a l  reemplazar l o s  términos " las  indemnizacio - 
nes" por  I1T.os benef i c íos". 

E l  señor SECRETARIO DE LEGlSLAClON informa que in ic ia lmente  se co - 
locó " los  benef ic ios" ,  pero que é l  reemplazó dichas palabras por  "Las indem - 
nizaciones", pues se habría creado un problema en cuanto a l a  l e t r a  a) del  

a r t í c u l o  a n t e r i o r ,  r e l a t i v a  a l a  atención médica y h o s p i t a l a r i a  g r a t u i t a  a l  

accidentado, ya que s i  se coloca como tope cuat ro  sueldos v i t a l e s ,  que era 

l o  acordado en l a  sesión a n t e r i o r ,  en e l  fondo l a  atención médica y hosp i ta  - 
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--Se leen l o s  a r t í c u l o s  3" (a t inente  a i n s t i t u c i o n e s  que se harán 

cargo de l o s  benef ic ios  que concede l a  i n i c i a t i v a ) ;  4" (con re lac ión  a l a -  

bor que desempeñará l a  Superintendencia de Compañías de Seguros, Sociedades 

Anónimas y Bolsas de Comercio en cuanto a l o s  benef ic ios  que se conceden), 

y  5" ( re fe ren te  a atención médica y su pago y a gastos de t ras lado) .  

E l  señor GENERAL LEIGH, MIEMBRO DE LA JUNTA, hace presente que, a 

su j u i c i o ,  se ent ra  en mucho d e t a l l e ,  l o  que más b ien deberÍa ser  mater ia 

de un reglamento. 

E l  señor JEFE DE LA SUBJEFATURA LEGISLATIVA expresa que l a  l e y  que 

se modi f ica,  que data de 1936, ha s u f r i d o  alrededor de ocho o d iez  enmiendas 

legales y que, en e l  fondo, e l  t e x t o  del proyecto só lo  refunde d iversas d i s -  

posiciones, al terándose Únicamente dos aspectos: se mejora e l  régimen de bene - 
f i c i o  máximo de l a  pensión, de 2 a 8 sueldos v i t a l e s ,  l o q u e  en es ta  sesión 

se aumentan a 10 y, en seguida, se aumenta e l  régimen de prestaciones mín i -  

mas de 1 v i t a l  a 3 v i t a l e s .  Rei tera que e l  res to  son solamente normas ac - 
tualmente vigentes que se refunden y s is temat izan un poco. Coincide en que, 

efectivamente, son un tan to  reglamentarias, pero r e p i t e  que en l a  ac tua l idad 

los  bomberos cuentan ya con t a l e s  benef ic ios.  

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACION informa que, como l a  l e y  que se 

modifica t i e n e  reglamento, se agregó e l  a r t í c u l o  5", t r a n s i t o r i o ,  que facu l -  

t a  a l  Primer Mandatario para d i c t a r  e l  correspondiente reglamento dentro del  

p lazo de 180 días con e l  o b j e t o  de, en l o  pos ib le ,  i r  vaciando en é l  normas 

más de deta l  l e  todavía 

Precisa que, en cuanto a l  a r t í c u l o  5" rec ién  le ído ,  en l a  Secreta- 

r Í a  de Leg is lac ión  se observó que podía p lantearse un problema s e r i o  respec- 

to, por  ejemplo, de u t i l i z a r  o no u t i l i z a r  un avión para atender a un bombe - 
r o  accidentado, pues podría a rg i i i r se  que habría que i n c u r r i r  en un gasto enor - 
me, etcétera,  motivo por  e l  que se p r e f i r i ó  d e j a r l o  es tab lec ido  en l a  ley .  

--Se leen l a s  s igu ientes  normas del proyecto: a r t í c u l o s  6' ( r e l a t i -  

vo a extensión de l o s  benef ic ios  a cuar te le ros  y ayudantes de cuar te le ros)  ; 

7" (sobre i rrenunc i ab i 1 i dad de derechos que se otorgan) ; 8" (deroga normas 

que señala); lo, t r a n s i t o r i o  (concerniente a r e q u i s i t o  para pago de renta v i  - 
t a l i c i a  a que se r e f i e r e  l e t r a  c)  de a r t í c u l o  l o ) ,  y  2", t r a n s i t o r i o  (dispo- 

ne que l a  ap l i cac ión  de l a s  d isposic iones del proyecto no podrán s i g n i f i c a r  

disminución o término de benef ic ios  que señala, e tcé tera) .  

E l  señor SUBSECRETARIO DEL TRABAJO hace presente que, a l  parecer, 

l a  redacción del a r t í c u l o  l o ,  t r a n s i t o r i o ,  e s t a r í a  dando a entender que ha- 

br ía  que proceder a r e v i s a r  l a  incapacidad permanente, sobre l a  cual ya se 

había concedido una renta v i t a l i c i a ,  en c i rcunstanc ias  de que l a  idea no 
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que esos casos se revisen, sino que reactualizar los beneficios o la indem- 

nización que se estaría otorgando. Agrega que el artículo Z O ,  transitorio, 

1 caso contrario en cuanto a que mantiene quiénes son beneficia- 

en la ley anterior. 

Por lo expuesto, considera que debería mejorarse la redacción de 

la primera norma aludida de acuerdo con la idea que se tuvo en vista en el 

sentido de que es sólo para los efectos de reactualizar los fondos del be- 

nef icio. 

El señor JEFE DE LA SUBJEFATURA LEGISLATIVA coincide en que se 

trata de un problema de redacción, pues se da a entender que se extingue el 

beneficio señalado, cosa que no sucede, pues lo que no opera es la reajus- 

tabilidad, o la reliquidación. 

La señorita ASESORA JURlDlCA DE LA PRESIDENCIA sugiere agregar 

una frase que disponga que no se dará curso al pago de las pensiones corres 

pondientes en los nuevos términos establecidos en este decreto ley; o sea, 

el pago reajustado o el pago del nuev reposición que se acoge. 

--Se leen los artículos se acoge la 

posición del señor Secretario de Legislación de reemplazar por "1977" el 

año que en ellos se indica. 

Respecto del artículo 5", transitorio, relativo a la dictación 

del reglamento, el señor PRESIDENTE DE LA JUNTA DE GOBIERNO dispone que se 

elimine esta norma por ser facultad del presidente de la República y ser 

innecesario dejarlo establecido en e1,proyecto. 

--Se aprueba el proyecto 74' 

2.- PROYECTO DE DECRETO LEY QUE DENOMINA "ALMAGRO" AL ACTUAL PUEBLO Y COMUNA 

DE "PUEBLO HUND 1 DO". 

El señor PRESIDENTE DE LA JUNTA DE GOBIERNO es partidario de su- 

primir una parte de los considerandos dejando únicamente la que señala que 

existen razones de Índole histórico-cultural que aconsejan rendir un home- 

naje al adelantado español Diego de Almagro. 

El señor VICEALMIRANTE CARVAJAL, MIEMBRO SUBROGANTE DE LA JUNTA, 

está por suprimir la frase que dice "descubridor del Reino de Chile", por 

considerar que el descubridor fue don Hernando de Magallanes. 
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3 . -  l DEA DE L E G l  SLAR SOBRE CONCESION DE FRANQUICIAS DEL D.L.  204 AL SEROR TA - 
BAK PARA INTERNAR U N  AUTOMOVIL. 

E l  señor PRES 1 DENTE DE LA JUNTA DE G O B l  ERNO opina que s e r í a  nega- 

t i v o  aprobar e l  proyecto en es tud io ,  pues dar ía  p i e  para que se presentaran 

numerosas s o l i c i t u d e s  s imi lares  con e l  ob je to  de acogerse a l a s  f ranquic ias  

que otorgó l a  ley a los  chi lenos que regresaran del ex t ran je ro .  Agrega que, 

por l o  demás, en e l  caso p a r t i c u l a r  de que s e  t r a t a ,  ya s e  pagó e l  valor  del 

vehículo que se  perdió. 

E l  señor GENERAL L E I G H ,  INTEGRANTE DE LA JUNTA, hace presente que, 

s i  bien e s  c i e r t o  que podría s e r  inconveniente promulgar decretos leyes pa- 

ra personas determinadas, hay algunos reclamos que no dejan de tener  razón. 

- Añade que é s t e  no e s  e l  único caso que s e  presenta,  pues hay o t r o s ,  y r e  -- 
cuerda que en reunión privada él expuso el problema del Northern Breeze, que 

varó en Quintero e hizo perder a l a  gente sus pertenencias.  Declara que a 

pesar de que el seguro pagó dichas pertenencias y e x i s t e  u n  decreto ley que 

autor iza  a los  afectados para volver a hacer uso de l a  f ranquic ia ,  se  han 

presentado problemas e n  cuanto a l  c r i t e r i o  que a p l i c a  la  Aduana en e s t o s  ca - 
sos. 

Dice e s t a r  de acuerdo en que no s e  l e g i s l e  para una persona de te r  - 
minada y ,  e n  s u  reemplazo, que se establezcan c i e r t a s  normas en forma gene- 

ral e n  un decre to  ley para cuando sucedan casos como los  señalados, e s  de - 
c i r  cuando s e  presenten c i rcuns tancias  de fuerza mayor, pues, agrega, por 

ejemplo, a l  señor Tabak le devolvieron l o  que él había gastado, o sea s e  le 

pagó l o  perdido, pero resu l t a  que no puede hacer uso del derecho legal que 

la  ley le otorgaba. 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, concuerda en 

la  conveniencia de preparar  un proyecto que abarque l a  si tuación en general 

cuando ex i s t an  razones de fuerza mayor, como s e r í a  u n  s i n i e s t r o ,  un acciden 

t e ,  e t c é t e r a .  

E l  señor GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA, señala que e n  esos  

casos s e  t r a t a r í a  del reconocimiento de u n  nuevo derecho. 

E l  señor MINISTRO DE H A C I E N D A  informa que el Cornitg Ejecutivo del 

Banco Central f a c u l t ó  a l a  Gerencia de Comercio Exterior  de dicha i n s t i t u  - 
ción para cu r sa r ,  l iberados de dep8si to previo,  r eg i s t ros  de importación pa - 
ra l a  internación de automóviles que reunieran c i e r t a s  condiciones, l o  que 

se  hizo por e x i s t i r  muchos vehículos acogidos a l  204 que no alcanzaron, por 

plazos, a s e r  incluidos en l a  f r anqu ic ia ,  pero que obviamente tenían dere - 
chos en c i e r t a  medida a e l l a .  Hace presente que, entonces, para los  vehí 
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l o s  que es tuv ieran en c i e r t a s  condiciones especiales, l a s  que estima ser ían 

s a t i s f a c t o r i a s  en e l  caso que se comenta, se pe rm i t ía  i n t e r n a r l o s  sometidos 

a una multa por  embarque a n t i c i p a  qu iva lente  a l  10% del v a l o r  CIF. "ti 
j u i c i o ,  es to  se podría actualizar/pagando l a  persona e l  lo%,  podría i n t e r  A 

nar e l  automóvi l ,  l o  que c o n s t i t u i r í a  una fórmula de a r r e g l o  para e l  caso 

planteado. 

Ante l a  pregunta del señor Presidente de l a  Junta de Gobierno so- 

bre  e l  porqué de l a  multa, responde que e l l o  se debe a que e l  D.L. 204 e x i -  

gía que e l  vehícu lo  fuera embarcado en fechas muy precisas respecto del re- 

greso de l a  persona beneficiada, y que algunas l o  h i c i e r o n  fuera de l o s  p l a  - 
zos p resc r i t os .  Destaca que, a pesar de que en e l  caso planteado en e l  p ro  - 
yecto, con l a  fórmula propuesta por é l  deber: l a  multa del l o%,  se 

r í a  peor que no pudiera i n te rna r  e l  a p l i c a r í a  para 

caso en p a r t i c u l a r ,  pues no conoce o t ros .  

E l  señor GENERAL LEIGH, MIEMBRO DE LA JUNTA, observa que ex i s ten  

o t r a s  s i tuaciones s imi la res ,  l a s  que se presentarán a fu tu ro ,  pues l a  Adua- 

na a p l i c a  un c r i t e r i o  muy r í g i d o  justamente porque no t i ene  elemento a lgu-  

no en qué basarse. Re i te ra  que a l g o  semejante se presentó con e l  Northern 

Breeze cuando es te  barco varó en Quintero,  pues venían una s e r i e  de elemen- 

tos  de personal de Fuerzas Armadas - - E j é r c i t o  y Fuerza Aérea-- que vo lv ía  

a l  pa l s  después de cumpl i r  comisiones. Trae a co lac ión  l o  sucedido a un 

Sargento de l a  FACH cuyo automóvil venTa en e l  c i t a d o  barco y,  debido a l  ac - 
cidente, estuvo dos meses ba jo  l os  e fec tos  del agua de mar, siendo rescata- 

do poster iormente y l levado a playa en Quintero.  Deja constancia de que 

l a  f i rma aseguradora pagó e l  v a l o r  t o t a l  del vehlculo, que l a  Junta de Go- 

b ie rno d i c t ó  un decreto l ey  para que los  afectados pudieran hacer uso por 

segunda vez de su derecho, que e l  Sargento mencionado importó o t r o  vehículo 

acogido a l a  l e y  respect iva,  pero que se ha encontrado con que l a  Aduana l e  

d i o  con l a s  puertas en l a s  nar ices  y no ha podido r e t i r a r  e l  automóvil por- 

que, a pesar de que e l  pr imero r e s u l t ó  totalmente deter iorado y e x i s t e  un 

decreto que l o  au to r i za  a i n te rna r  o t r o ,  l a  Aduana arguye que ya h i zo  uso 

del derecho que l e  otorgaba l a  ley.  

Por l o  expuesto y en e l  caso de que e l  señor Tabak se encontrara 

en una s i t u a c i ó n  s i m i l a r ,  considera necesario d i c t a r  un decreto l e y  gene - 
r a l  que l e g i s l e  cuando se presenten razones de fuerza mayor, concediendo 

por segunda vez e l  derecho, l o  que e v i t a r í a  tener que promul gar cuerpos 

gales especiales para personas o s i tuac iones pa r t i cu la res .  
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E l  señor ASESOR JURlDlCO DE LA ARMADA hace notar  que l a  Comisión 

L e g i s l a t i v a  I propuso una idea enteramente semejante a l a  señalada por  e l  

señor General Leigh en es ta  ocasión; es dec i r ,  que l a  Junta acordara e i n l  

t ruyera  a l  M i n i s t e r i o  de Hacienda para preparar una i n i c i a t i v a  lega l  que 

establezca que, para casos de carác ter  especia l  c a l i f i c a d o ,  se puedan con- 

ceder l a s  excepciones del caso. Sugiere que en es te  sent ido  adopte e l  

acuerdo l a  Junta de Gobierno, en cuyo caso é l  har ía  l l e g a r  e l  t e x t o  a l  M i -  

n i s t e r i o  de Hacienda. 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, dispone que 

se prepare e l  proyecto respect ivo  en l o s  términos indicados. 

--Se aprueba l a  idea de l e g i s l a r  respecto de s i tuaciones genera- 

les, no sobre casos pa r t i cu la res ,  dándose una o r ien tac ión  sobre l a  mater ia 

4.- l DEA DE LEGISLAR SOBRE INCLUSION DE TRABAJADORES DE LA LOCOMOC ION COLECTI - 
VA EN EL SEGURO OBLl GATORlO ESTABLECIDO EN EL ARTl CULO 19 DE LA LEY N o  

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACION resume l a  t rami tac ión  del p ro  - 
yecto en es tud io  hasta l a  fecha, en l a  s igu ien te  forma. 

Expresa que se presenta l a  i n i c i a t i v a  ante l a  H. Junta para que, 

conforme a l  decreto l e y  No 991, resuelva sobre l a  idea de l e g i s l a r .  Agre- 

ga que l a  s i t u a c i ó n  ex i s ten te  a l  respecto en es te  momento es l a  que ind ica  

a cont inuación. 

Por un lado, e l  señor Presidente de l a  Primera Comisión Leg is la -  

t i v a ,  en o f i c i o  del  16 de noviembre de 1976, aprobó l a  idea de l e g i s l a r  p ro  - 
puesta en e l  Mensaje Presidencia l  en consideración a que l a  i n i c i a t i v a ,  t e -  

niendo un carác ter  eminentemente s o c i a l ,  bene f i c ia  a un importante sector  

de trabajadores que carece del seguro que otorga l a  l e y  No 16.744, r e l a t i v a  

a Accidentes del Trabajo. 

Hace presente que l a  Segunda Comisión L e g i s l a t i v a  también aprobó 

l a  idea de l e g i s l a r ,  pero s u g i r i ó  l a  s igu ien te  modif icación: agregar l a  f r a  - 
se "que no es tuv ieren amparados legalmente por  l o s  benef ic ios  de l a  l e y  No 

16.744". Informa que, s i n  embargo, l a  Tercera Comisión L e g i s l a t i v a  expresó 

su op in ión  negat iva en t a l  sent ido, l o  que sostuvo fundamentalmente debido 

a que, respecto de l o s  trabajadores que dependen de l o s  

e x i s t e  l a  l e y  16.744, sobre Accidentes del  Trabajo. 
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Declara que, para tener una mayor conformidad con es te temperamento, 

la Comisión Legislativa 1 1 1  ofició a la Subsecretaría de Previsión Social la 

que, por oficio ordinario 119, de 28 de enero de 1977, contestó que todos los 

trabajadores de los transportistas están cubiertos por el seguro obligatorio 

de accidentes del trabajo, aun cuando sus empresarios no estén al día en el pa - 
go de sus imposiciones. Agrega que, en síntesis, el problema consiste en lo 

siguiente: la ley en cuestión dice relación con lo que se llama la "ley del bo - 
leto", es decir la que permite a los peatones recibir una indemnización en ca- 

so de accidente o de muerte, y que la iniciativa en análisis tiende a incluir 

dentro de la ley del boleto a los trabajadores de los transportistas. 

Observa que, al parecer, detrás de todo esto está el hecho de que 

los transportistas no cumplen con la obligación legal de hacerles imposicio - 
nes a sus trabajadores y, en esas condiciones, normalmente cuando se produce 

algún accidente de esta especie y el trabajador no tiene imposiciones éste no 

recibe nada. Añade que frente a esta situación real es que se ha propuesto la 

iniciativa correspondiente y, entonces, surge el problema planteado por la Co- 

misión Legislativa I I I  en el sentido de que la ley existe pero no se aplica y, 

en consecuencia, lo que correspondería a juicio de esta Comisión sería exigir 

el cumpl imiento de la Ley sobre Accidentes del Trabajo para los trabajadores 

de los transportistas. 

El señor GENERAL LEIGH, MIEMBRO DE LA JUNTA, apunta que la Comisión 

1 1  hizo una indicación en el sentido de que sería para los casos de que el 

usuario no estuviera acogido a la ley sobre seguro obligatorio, situación en 

la que sería justo que quedara incluido en la ley, pero que la Comisión I I I  

dio numerosas razones por las que estima que no es conveniente legislar. 

Expresa que tenía entendido que si se hiciera esa aclaración en cuan- 

to a que esto regiría solamente para aquellos que no estuvieran acogidos a la 

ley, se podrÍa aprobar, aclarándolo aún más en el sentido de que sería también 

para quienes no estuvieran al día en sus imposiciones, pero opina que son abun - 
dantes las razones dadas por la Comisión I I I  en sentido negativo. 

El señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, ofrece la palabra 

sobre la materia al señor MINISTRO DE TRANSPORTES, quien solicita el retiro del 

proyecto para reestudiarlo conforme a las modificaciones nuevas que se le han 

introducido, pues todas las Comisiones le han formulado alcances. 

El señor JEFE DE LA SUBJEFATURA LEGISLATIVA puntualiza que si un obre - 
ro o empleado y sufre un accidente mientras va a su lugar de trabajo o vuelve 

de é l ,  también tiene el doble beneficio que le concede la ley 16.744 y el segu- 

ro obligatorio, por lo que estima que no es una cosa tan excepcional, aspecto 

que debe tenerse en cuenta al legislar sobre esta materia, pues subsiste el se- 

guro del boleto, por un lado, y por el otro están las normas de la ley 16.744, 

de Accidentes del Trabajo. 

--Se aprueba la idea de legislar con algunas restricciones tendientes 
a evitar que ello pueda liberar a los empresarios de la obligación de hacer 
posiciones a su personal. 
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5.- PROYECTO DE DECRETO LEY QUE MODIFICA DECRETO LEY N o  1,107, 

RELATIVO A SOCIED-4DES DE COOPEKACION >.GRICOLA - 

E l  señor  VICEALMIPANTE CARVAJAL, MIENBRO SUBROGANTE DE LA 

JUNTA, expresa  que e l  s e s o r  f i lmirante  Merino l e  s o l i c i t ó  que ro -  

gara  a l  sefior P res iden te  posponer e l  e s t u d i o  de e s t e  proyecto y 

d e l  que f i g u r a  a cont inuación  en l a  t a b l a ,  pues t i e n e  e s p e c i a l  

i n t e r é s  en e s t a r  p resen te  cuando se t r a t e n ,  

E l  señor  GENERAL FIMOCHET, PRESTDEldTE DE LA JUKTA, m a n i f i e s t a  

que i b a  a p e d i r  que e l  proyecto sobre  EMPORCHS no s e  v i e r a  en e s t a  

oportunidad,  pero que s e  podrfa  a n a l i z a r  e l  r e l a t i v o  a Sociedades 

de cooperación ~ g r f c o l a .  

E l  señor  SECZETARXO DE LEGISLACIUN expone que l a  s i t u a c i b n  

e s  l a  s i g u i e n t e :  

E l  M i n i s t e r i o  de  A g r i c u l t u r a  s o i i c i t b  a l  P res iden te  de  l a  

~ e p Ú b l i c a  modif icar  e l  D,L. 1.107, que r e g u l a  l a  c o n s t i t ~ ~ c i ó n  y 

f i n a l i d a d e s  de  l a s  coopera t ivas  agr"lcolas, con dos f i n a l i d a d e s :  

primero, e s t a b l e c e r  qúe l a s  Sociedades de  ~ o o p e r a c i 6 n  ~ g r i c o l a  

t i e n e n  l a  n a t u r a l e z a  de  coopera t ivas  y se r i g e n  por d icho cuerpo 

l e g a l  y ,  en s u b s i d i o ,  por e l  D.F.L. RRA, NI 2 0 ,  de  1963;  y segundo, 

b a j a r  a l  p lano r e g i o n a l  l a  c o n s t i t u c i 6 n  de t a l e s  soc iedades ,  de  

t a l  modo que,  en lugar  d e l  M i n i s t e r i o  de  A g r i c u l t u r a ,  l a  Subse- 

c r e t a r l a  d e l  ramo o l o s  organismos d e l  e n t e  nac iona l ,  en l a  cons- 

t i t u c i a n ,  modif icación y d i s o l u c i ó n  d e  e l l a s  in tervenga  l a  Secre- 

t a r i a  Regional. M i n i s t e r i a l  de A g r i c u l t u r a  r e s p e c t i v a .  Aparte de 

e s t a s  dos modif icaciones p r i n c i p a l e s ,  s e  proponfan o t r a s  menores, 

a f i n  de  que se pueda a c t u a r  no ~ 6 1 0  a n t e  l o s  Notar ios ,  s i n o  tam- 
b ién  a n t e  l o s  O5ic ia le s  d e l  R e g i s t r o  C i v i l ,  en l a s  comunas doncle 

no e x i s t e n  ~ o t a r í e s .  

E l  señor  P r e s i d e n t e  de l a  Primera ~ o m i s i 6 n  L e g i s l a t i v a  es tuvo 

en t o t a l  acuerdo con l a  segunda parte de  l a  proposición d e l  señor  

Minis t ro  de  A g r i c u l t u r a ,  e s  d e c i r ,  en l l e v a r  a n i v e l  r e g i o n a l  l o  
tocan te  a l a  c o n s t i t u c i 6 n  de  l a s  Sociedades de  cooperación ~ g r i c o -  

la ,  pero formuló repa ros  a l  hecho de  que e l l a s  t u v i e r a n  l a  na tu ra -  
l e z a  de  sociedades coopera t ivas ,  fundado en d ive r sos  argumentos, 

Por su  p a r t e ,  l a  Tercera  comisión apoy6 l a  t e s i s  de que las  

Sociedades de ~ o o p e r a c i 6 n  ~ g r f c o l a  sean  sociedades coopera t ivas  

y mejoró l a  p a r t e  r e l a t i v a  a l a  reg iona i i zac ibn .  

E n  resumen, e l  desacuerdo r e s i d e  en s i  e s t a s  sociedad 
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t e n e r  e l  c a r á c t e r  de  sociedades coopera t ivas  o no, habiéndose es- 

grimido abundantes argumentos en uno y o t r o  s e n t i d o ,  

E l  señor  I .?INISTRO DE AGRICTTLTURA d i c e  haber e s tud iado  ambos 

informes: e l  de  l a  Primera ~ o m i s i d n ,  que c o n t i e n e  observaciones que 

en p a r t e  podrian ser va lede ras  y que cuenta  con e l  apoyo de  l a  

s e c r e t a r i a  L e g i s l a t i v a ;  y e l  de  l a  Tercera  comisión, que r e b a t i d  
d ichas  observaciones y que cuenta  con e l  apoyo de todos l o s  orga- 

nismos d e l  Estado,  i n c l u s o  d e l  M i n i s t e r i o  de  ~ c o n o m f a ,  a quien 

corresponde l a  t u i c i ó n  de  12 organizac idn  de  coopera t ivas .  

En su  c a l i d a d  de  Min i s t ro  de  A g r i c u l t u r a ,  cons idera  importan- 

t í s i m o  o r g a n i z a r  especialmente e l  s e c t o r  a g r f c o l a  reformado, por 

medio d e l  expediente  de  a g i l i z a r  l a  c o n s t i t u c i ó n  de  Sociedades de  

cooperación ~ g r f c o l a ,  
Informa que en dos años se han c o n s t i t u i d o  c e r c a  de  500, l o  

que r e p r e s e n t a  un buen r e s u l t a d o .  Añade que, s i n  embargo, zunque 

e l  e s p f r i t u  d e l  l e g i s l a d o r  f u e  e s t i m a r l a s  como coopera t ivas ,  no 

se ha cons iderado a s í  en l a  p r á c t i c a ,  porque no s e  d i j o  expresamen- 
t e  en e l  d e c r e t o  l e y ,  Expone que, debido a e l l o ,  no han contado 

con l a  a s i s t e n c i a  tgcn ica  y c r e d i t i c i a  de  muchos organismos que 

podrian h a b e r l e s  p res tado  apoyo económico: IFICOOP, I C I C O O P ,  e t c .  

S o s t i e n e  que hay una s e r i e  de  en t idades  que, disponiendo de  fon- 

dos ,  no s e  l o s  han podido proporcionar  porque de  acuerdo a las 

d i s p o s i c i o n e s  l e g a l e s  no s e r f a n  coopera t ivas ,  

En su opin i6n ,  s i  s e  q u i e r e  t e n e r  Q x i t o ,  e s  fundamental 

apoyar a l  s e c t o r  reformado, especialmente en mater ia  c r e d i t i c i a .  

Se d e c l a r a  p a r t i d a r i o  de  aprobar e s t e  proyecto y de da r  e l  

c a r á c t e r  de  coopera t ivas  a las  Sociedades de  cooperación ~ g r i c o l a ,  

que e s t 6 n  b a j o  l a  t u i c i d n  d e l  M i n i s t e r i o ,  apoyen to ta lmen te  a l  

Gobierno y son i n s t r u i d a s  por I C I R A ,  d e l  M i n i s t e r i o  de  Agr icu l tu ra .  

Concluye subrayando que l o s  o b j e t i v o s  perseguidos son dos: a g i l i -  

z a r  la c o n s t i t u c i 6 n  de  l a s  Sociedades de  Cooperación ~ g r i c o l a ,  dan- 

do a t r i b u c i o n e s  a l a  m i s m a  r e g i ó n ,  en l a  forma ya expues ta ,  y pres-  

t a r l e s  e l  apoyo c r e d i t i c i o  que neces i t an .  

E l  señor  N I N I S T R G  DE HACIENDA, r e q u e r i d a  s u  opin idn  por  

e l  señor  GENEPSL PIMOCMZT, PRESIDZNTE DE LA JUNTA,  s e  d e c l a r a  d e  

acuerdo con e l  proyecto,  

E l  señor  GENERAL PIPJOCHET, PRESIDENTE DE LA JUNTA, somete 

e l  proyecto a l a  cons iderac idn  de  l a  H. Junta .  

E 1  señor  GENEXAL L E I G H ,  MIEI9BRO DE LA JUNTA, m a n i f i e s t a  e s t a r  

de acuerdo, 

EL SEROR GENCI¿AL I+IENDOW, MIEMBRO DE LA JUNTA, expresa que 

no t i e n e  ob jec ibn  alguna, 
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que s e  aproxima e l  periodo de  siembras y e s  n e c e s a r i o  d a r  incen- 

t i v o s ,  

-- Se pregunta por qué se l e g i s l ó  con e l  D,L, 1.600 para  i m -  

p e d i r  l a  v e n t a  de  parce las .  ~ e g 6 n  l o s  e s t u d i o s  r e a l i z a d o s ,  l a s  

personas que han vendido son una mínima p a r t e  de  l a s  45 m i l  que 

han r e c i b i d o  t í t u l o s  de  dominio; y cuando l o  han hecho, ha s i d o  

fundamentalmente por l a  f a l t a  de  apoyo c r e d i t i c i o :  no t en fan  cómo 

t r a b a j a r  y se v ie ron  en l a  necesidad de  vender. Por e s o ,  s i  l a  

i d e a  es l l e v a r  a d e l a n t e  l a  Ley de  Reforma Agrar ia ,  l o  mínimo que 

se puede h a c e r  e s  d a r  apoyo a e s t a  gen te ,  pa ra  que despugs no 

d iga :  ttNos de jaron  s o l o s ;  no tuvimos apoyo d e l  Gobiernov: 

E l  señor  GENEXAL PINOCHET,  PRESIDEI\JTE DE LA JUNTA, aduce que 

s o l i c i t a r o n  c r é d i t o ,  

-- S e  hace  p resen te  que l o  e s t s n  pagando, porque l a  mayorla 

cumple. 
Se agrega  que e s t a s  coopera t ivas  s e  i n t e g r a r á n  a o t r a s  mayo- 

r e s ,  l o  que e s  fundamental ,  porque e l  icieal es que haya coopera t i -  

vas  empresa r i a l e s ,  con mayor opción a un f u t u r o ,  Dice e s t a r  seguro 

de que,  de acuerdo con l a  opin ión  de  l o s  p r o f e s i o n a l e s  y t é c n i c o s ,  

l a s  coopera t ivas  pequeñas se i n t e g r a r d n  a l a s  grandes coopera t ivas  

que se t r a t a  de  formar t a n t o  en e l  s e c t o r  a g r í c o l a  como en e l  in -  

d u s t r i a l ,  pa ra  l o  c u a l  s e  e s t s  es tudiando l a  forma en que ac tua rán ,  

junto  con l o s  func ionar ios  d e l  M i n i s t e r i o  de  ~ c o n o m i a ,  

E l  señor GENXRAL PINOCHET,  PRESIDSI\:TS DE LA JUNTA, d i c e  que 

no hay ob jec iones  por p a r t e  de  l a  J u n t a  de Gobierno, 

E l  señor  SECRETARIO DE LEGISLP.CION expone que l a  ma te r i a  se 

e s t á  e s tud iando  desde e l  6 de junio  d e l  año pasado y que e l  a r t f -  

c u l o  ún ico  d e l  proyecto ~ 6 1 0  c o n t i e n e  modif icaciones a l  D.L. 1.107, 
de 1975. 

-- Procede a a l  t e x t o  d e l  proyecto,  

-- Se aprueba 

6.- PROYSCTO DE DECRETO LEY QUE MODIFICA D.F.L. NQ 290,  SCBRE EMPORCHL 

-- S e  acuerda pos te rga r  l a  d i s c u s i ó n  de  e s t e  proyecto  h a s t a  

nueva s e s i ó n  en que e s t é  p r e s e n t e  e l  señor  quien  
t i e n e  e s p e c i a l  i n t e r é s  en p a r t i c i p a r  en e l  

7.- PROYECTC DE DECRETO LEY QUE RENUZVA ATRIBUCIONES CONFERIDAS A LA 

CAJA CENTRAL DE AHORROS Y PRESTELMGS 

// 
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E l  señor  SECRETARIO DE LEGISLACION e x p l i c a  que e s t e  proyecto ,  

que l l e g 6  a l a  s e c r e t a r i a  de  Leg i s i ac i6n  en forma e x t r a o r d i n a r i a ,  

t i e n e  por o b j e t o  renovar  l a s  a t r i b u c i o n e s  de  l a  C a j a  C e n t r a l  de  

Ahorros y ~ r é s t a m o s  r e s p e c t o  de  l a s  Asociaciones de  Ahorro y ~ r 6 s -  
tamo, 

Dice que a l a  s e c r e t a r f a  L e g i s l a t i v a  l e  su rg ie ron  algunas.-. 

dudas en to rno  a l  i n c i s o  segundo d e l  proyecto ,  toda  vez que 61  

l i m i t a b a  l a s  f a c u l t a d e s  que s e  entregaban en e l  i n c i s o  primero. 

Agrega que,  en a t enc ión  a e l l o ,  llamó a l  Subsec re ta r io  de  Hacienda 

y convers6 con e l  Jefe d e l  Departamento Legal d e l  M i n i s t e r i o  de  

Hacienda y e l  Abogado J e f e  de  l a  Caja C e n t r a l ;  y en d e f i n i t i v a  l l e -  

garon a un acuerdo que se r e f l e j a  en e l  proyecto,  cuyo t e x t o  e s  

e l  s i g u i e n t e :  

lrCOEJSIDER%IQDO: La  conveniencia  d e  mantener duran te  e l  año 

1977 l a  v i g e n c i a  de  las f a c u l t a d e s  concedidas a l a  Caja  C e n t r a l  de  

Ahorros y ~ r é s t a m o s  en l o s  d e c r e t o s  l e y e s  Nos,  970, de 1975, y 1,40L 

de  1/76,  l a  J u n t a  de Gobierno de  l a  ~ e p ú b l i c a  de  C h i l e  ha acorda- 

do d i c t a r  e l  s i g u i e n t e  DECRETO LEY: 

~ ~ ~ r t í c u l o  6nico.- ~ e n u é v a n s e  h a s t a  e l  31  de  diciembre de  

1977, las f a c u l t a d e s  confe r idas  a l a  Caja Cen t ra l  de Ahorros y 

Préstamos por e l  d e c r e t o  l e y  NP 974, de  1975, y renovadas por e l  

d e c r e t o  l e y  NQ 1.405, de 1976." 

E l  sefior CORONEL LYCN ( C O A J )  cons ide ra  que hay un e r r o r  y 

que en d e f i n i t i v a  deb ie ra  aprobarse  e l  proyecto que p resen tó  e l  
M i n i s t e r i o  de  Hacienda, 

Expl ica  que e l  D,L. 974 o to rgó  estas f a c u l t a d e s  y en el i n -  

c i s o  seguncio e s t a b l e c i ó  que corresponderfa  a la Caja C e n t r a l  pro- 

nunc ia r se  s o b r e  la Memoria y Balance d e  las operaciones r e a l i z a d a s  

por l a s  Asociaciones de Ahorro y Préstamo en e l  per iodo que f i n a -  

i i z 6 ,  d e c í a ,  e l  31  de  diciembre de  1974. ~ e s p u é s  se d i c t ó  e l  

D,L ,  1,405, que renovó e s t a s  f a c u l t a d e s ,  pero como e l  mencionado 

i n c i s o  segundo se r e f e r f a  a l o s  Balances que f i j a l i z a b a n  e l  31  

de diciembre de  1974, tuvo que p r e c i s a r ,  obviamente, que  se trata-  

ba de  l o s  que f i n a l i z a b a n  e l  31  de  diciembre de 1975, 

Se pregunta  qué o c u r r i r i a  s i  ~ 6 1 0  se renovara e l  i n c i s o  

segundo, En t a l  caso ,  d i c e  que se r e n o v a r í a  l a  f a c u l t a d  de  pro- 
nunc ia r se  sobre  l a  Memoria y Balance de  operaciones r e a l i z a d a s  

en el per iodo que ~ i n a i i z 6  e l  3 1  de  diciembre de 1975, y no se 

haria  menci6n d e l  año 1976. S o s t i e n e  que ,  por e so ,  debe e s t a b l e -  
c e r s e  expresamente que se r e f i e r e  a l  per iodo que f i n a l i z ó  e l  

de  diciembre de  1976, 
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La s e ñ o r i t a  ASESORA JURIDICA DE LA PRESIDENCIA d e s t a c a  que 

en l a  prór roga  a n t e r i o r  también hubo que a c t u a l i z a r  e l  periodo a 

que s e  r e f i e r e  e l  e j e r c i c i o  d e  l a  f a c u l t a d ,  Agrega que eso  e s  i n -  

d ispensable .  

~i señor  SECRETARIO DE LEGISLACION expresa que se p l a n t e 6  e l  

problema y por eso consu l t6  a l o s  t é c n i c o s  d e l  l l i n i s t e r i o  de  Ha- 

c ienda ,  Afíade que e l  proyecto de  Hacienda e s t a b l e c e  en s l n t e s i s  

l o  s i g u i e n t e :  en su  i n c i s o  primero, pror roga  h a s t a  1977 l a s  d i s -  

pos ic iones  d e l  a r t í c u l o  70  t r a n s i t o r i o  d e l  D.L. 162,  de  manera que 

no puede haber  asambleas genera les  de  a h o r r a n t e s ;  y en s u  i n c i s o  

segundo, e n t r e g a  a l a  Caja C e n t r a l  t r e s  funciones:  primero, pro- 

nunc ia r se  sobre  l a  Menoria y Balance de  operaciones r e a l i z a d a s  por 

l a s  Asociaciones de  Ahorro y préstamo duran te  e l  per íodo que f i n a -  

1 i z 6  e l  31  de diciembre de  1976; segundo, r e s o l v e r  e l  pago de  d i -  

videndos a l a s  cuentas  de  ahor ro ,  y t e r c e r o ,  r e s o l v e r  sobre  l a  

d i s  t r i b u c i 6 n  de  excedentes.   dem más, corresponder5 a l a  Caja C e n t r a l  

l a  f a c u l t a d  de  aprobar  o r echaza r  l a s  modif icaciones de  l o s  es- 

t a t u t o s ,  S o s t i e n e  que a l  d e c i r  e l  proyecto  que s e  renuevan h a s t a  

1977 las f a c u l t a d e s  confe r idas  a 1s Caja Cen t ra l  por e l  D.L. 974, 

se e s t á n  renovando todas  l a s  f a c u l t a d e s  mencionadas, con l a  d i f e -  

r e n c i a  de que r e g i r á n  h a s t a  1977, 

E 1  cefíor CORONEL LYON ( C O A J )  aduce que eso  no 10 d i c e  l a  l ey .  

Z 1  señor  SECSi;TARIO DE LEGISLACION argumenta que s e  dispone 

en forma expresa  que l a  renovación e s  h a s t a  e l  31 de diciembre de  

1977, 

E l  señor  CORONtL LYON ( C O A J )  s e ñ a l a  que é s a  e s  l a  f a c u l t a d  

que concedi6 l a  l e y  a n t e r i o r ,  y S s t a  s e  r e f i e r e  a l a  P'iemoria y 

Balance d e  un periodo determinado, que f i n a l i z ó  e l  31  de  diciembre 

de  1975, 

E l  señor  SECRETARIO DE LEGISLACION opone que, de  mantenerse 

e l  i n c i s o  segundo, r e s p e c t o  de l a s  a t r i b u c i o n e s  que s e  señalan  

en e l  a r t i c u l o  2 0  d e l  D.L. 974, l a s  que "se entenderán r e f e r i d a s  

a l a s  operac iones  r e a l i z a d a s n ,  se l i m i t a r i a n  a una s o l a  func i6n ,  

en c i r c u n s t a n c i a s  de  que e l  i n c i s o  primero ex t i ende  l a  funci6n  a 

todas  las a t r i b u c i o n e s  d e l  d e c r e t o  l e y  que coment6 anter iormente ,  

Dice que se h a l l a  p r e s e n t e  e l  abogado de  l a  Caja C e n t r a l ,  

con quien conversó,  

E l  señor  ABOGADG DE LA CAJA CENTRAL DE AHORROS Y PRESTAFiOS 

m a n i f i e s t a  que e l l o s  l l e g a r o n  a e s a  conclusi6n,  

La s e ñ o r i t a  ASESORA J U 2 I D I C A  DE LA PRESIDENCIA 

no s i g n i f i c a  que l a s  cosas  sean a s í ,  
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E l  señor  GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE DS LA JUNTA, af i rma que,  

a n t e  l a  necesidad de  hace r  una l e y  10 mas completa y c l a r a  p o s i b l e ,  

y en v i s t a  de  l a  d i spa r idad  de  i n t e r p r e t a c i o n e s  s o s t e n i d a s  por l o s  

señores  abogados, convendria r e e s t u d i a r  l a  ma te r i a ,  sobre  todo p a r a  

e v i t a r  que se p r e s t e  a l o s  manejos de  personas mal in tenc ionadas ,  

2 1  señor  SCCRETARIO DE LEGISLACICN expresa que eso  e s  l o  que 

ha  t r a t a d o  de  e v i t a r .  I n d i c a  que a l  c o n s u l t a r  a l o s  f u n c i o n a r i o s  

de  Hacienda y a l  abogado de  l a  Caja  C e n t r a l ,  l e s  manifestó e l  t e -  

mor de que aigdn mal in tencionado e n t e n d i e r a  l i m i t a d a s  l a s  Eacul- 

t a d e s  de  l a  Caja Cen t ra l  de Ahorros y Préstamos en l o  que se r e f i e -  

r e  a l  i n c i s o  segundo. Agrega que por  e s e  motivo d i o  una. forma ge- 

n é r i c a  a l a  d i spos ic ión .  

Apunta que,  s i n  embargo, s e  t r a t a  de  una d i sc repanc ia  de 

mediana c u a n t f a ,  por l o  c u a l  no i n s i s t e  en s u s  ob jec iones ,  a-unyue 

cons ideró  de  su  deber exponer l o s  puntos de  v i s t a  que h i z o  pre- 

sen te .  

E l  señor  GENZrlAL FINOCHET, PRESIDE>TTZ DE LA JUNTA, hace n o t a r  

que habr fa  que completar más l a  idea .  

E l  señor  CORONEL LYON (COAJ) a d v i e r t e  que e l  año pasado se 

a p l i c ó  el  mismo procedimiento suger ido  ahora por Hacienda, s i n  

que s e  generara  ningfin problema o duda. Anota que l a  l e y  se ha  

venido renovando año a año y que,  s i  s e  modif icara  e l  t e x t o  en 

esta opor tunidad ,  podr ía  s u r g i r  a lguna d i f i c u l t a d ,  

La s e ñ o r i t a  ASZSORA J U R I D I C A  DE LA PIIESIDET<CIA d i c e  que, por 

haber  t r a b a j a d o  quince  anos en l a  C o n t r a l o r í a ,  conoce e l  c r i t e r i o  

que  e l l a  a p l i c a .  Asevera que b a s t a  e l  mero cambio de  una p a l a a r a  

en un t e x t o  l e g a l  a n t e r i o r ,  para  q u e  s e  cons ide re  que ha  cambiado 

e l  e s p i r i t u  d e l  l e g i s l a d o r  y se i n t e r p r e t e  de  una manera d i s t i n t a .  
Estima p r e f e r i b l e  no innovar.  

-- Se aprueba e l  proyecto de  Hacienda, que cons ta  de dos 
i n c i s o s ,  

-- F i n a l i z a  l a  
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